
のへじ町子育てアンケート調査　自由意見

未就学児用調査　問12
子育て（教育を含む）をする上で、必要だと思う周囲からのサポート

・金銭的サポート（特に医療の無償化）・医療機関の充実（小児科医の常勤確保や入院、休日受診など）
・子どもの遊び場が少ない・商業施設いくつもあればとても良い・小児科！（いつでも受診できる安心がほしい）←
いざとなったら不安
・体調が良くない時に、預けられる場所が欲しい！（仕事上や経済的に休めない時などのサポート）・ひとり親家庭
でも生活しやすい環境
・病後児保育が近くにあれば良いと思う。・小児科医が野辺地病院は月・木しかいなくて、その他の曜日だと町外に
具合が悪い子を連れて受診しなくてはならないので負担が大きい。せめて、平日午前中は野辺地病院小児科が受
付していると助かる
・病児保育があればすごく助かる家庭があると思う。・小児科医を常勤にしてほしい。
①習い事の情報がないので、役場にパンフレットや教室紹介のコーナーがあるとうれしいです。②病後児保育
3歳半検診～就学時検診の間にも、検診の機会があるといい。
雨の日に体を動かして遊べる所があればいいなと思う。たとえば、公民館など空きスペースで、室内アスレチック
やボール等で遊べるなど。
各施設にベビーカーや休憩スペースを設置してほしい。
気軽に行ける支援施設。（デパートなどに入っていたりすると嬉しいです。）
気軽に相談できる環境
気軽に相談できる環境
休日（日祝）も預かってもらえる施設があればいい。
給食費が無料になる事。病児保育があればいいと思う。野辺地はぜんぜん子育てサポートが少ないと思う。学童
がない学校はつくってほしい。
行政　気軽に子供を預けられるサービス創設。病児保育創設
行政-病児保育や一時預かりサービスの創設
近所に公園の設置
金銭面
近隣の医療機関の情報等あれば、急な発熱のときなど参考になると思います。
現在は保育所に通っているため、仕事が遅くなってもみてもらえる為いいが、年度末12月28日で保育が終わり、そ
の後は、みてくれる所がない。安心して子供を育てながら、仕事ができる町となってほしい。
現在フルタイム（8～17時）で仕事をしています。保育園に通っているので通勤時間を含め、7～18時で預ってもらっ
ています。小学生になると、どうすればフルタイムの仕事をうまく出来るか不安です。野辺地出身ではないので、会
社でも同じくらいの子供を持っている人もいなく、どういう支援があるのかも良く分からないです。小学校に上がった
ら放課後、春休み、冬休みにみてくれる場所や時間、金額などの情報が知りたいです。
子育て支援を行っている保育所や幼稚園の情報を、もう少しわかりやすく提供してほしい。知人に聞いて問い合わ
せてみて初めて知ったこともあった経験をしているので、広報で一目見てわかるなど工夫ある情報提供をしていた
だけたらありがたいと思いました。
子育て中の少しの自由な時間をつくれるようなサポートがあれば育児ストレスの軽減になり助かると思います
子供の体調不良などで近くに常勤の小児科がないのがとっても不便だといつも感じます。また、病児保育で一時
的でも預けられる所があると助かります。
子供の習い事への支援
さまざまなイベントがあれば、子供と一緒に参加でき、周囲との関わり合いもでき、楽しいと思う
支援センターなどをもう少し増やして欲しいです。
仕事の時間（夜、飲食業）ねる時間が遅いから、サポートがあればいいと思う
シッターがあればよい
室内であそべる所を増やしてほしい
室内であそべる所を増やしてほしい（土・日・祝など）
周囲の人達に助けられているので、満足している。
周囲の人達に助けられているので満足している。
祝日の保育所開園
親族等が近くにおらず、頼れる人がいない場合もあるので、家事や育児の代行サービスがあれば良いのにと思い
ます。しかも気軽に利用出来るやつ。
すでにあるかもしれませんが、小学校入学後に、親の病気や急用が出来た時に放課後、預かってくれる場があっ
たらと思います。
託児所があると利用します。
町内で幼児期からできる習い事などの案内があると参考になります。
町内に月曜～土曜までやっている小児科がないのか、ものすごく不便です。しっかりとした小児科があれば良いと
思います。
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未就学児用調査　問12
子育て（教育を含む）をする上で、必要だと思う周囲からのサポート

町内には、遊び場が少ない
常に子供の状況を管理してほしい。
特になし（今の状態で満足している）
都市部にある子育てサロン的な集まりをもっと増やせば、情報交換もできると思う。児童館だけではなく、他にも子
供を預かれる場所をつっくて欲しい。
土日等で相談できる又は、夕方などでもできると相談しやすいかなと思います。相談先も電話やメール等直接会わ
なくてもできると助かります。
なし
日中など気楽に子供を遊ばせながら、親同士が交流を持ちながら、悩みなどを相談しあえる場所
認定子ども園があったら、下の子を預けたい
熱が出た時や病気等の時のサポート
病院（小児科）が足りない
病院の充実
病後児保育があると助かる。日曜日、祝日等、子供を見てもらえる施設があると利用したい。
病後児保育施設があるといいと思う。
病児、病後児保育の充実。小児科、耳鼻科の平日・終日常勤
病児保育。小児科医の常勤（平日終日）
病児保育サービス。
病児保育事業所を町で整えてもらえると助かる。
病児保育のサポートがあればと切に願っています。父母、祖父母が交代で仕事を休んで保育園を休みますが、そ
れぞれ仕事の事情でどうしても休めない時があった日があり本当に困ったので。
病児保育の施設があればとても助かります。
ファミリーサポート。病児保育
ベビーシッター。病後児保育。家事代行サービス。小児科開設。
保育園以外でも2-3時間程見てもらえる日があるとよいと思う。自分の眼科受診時に困ったことがありました。習い
事をさせたいと思ってもあまり情報がないので、パンフレットや教室紹介のコーナーが役場にあると嬉しいです。病
後児保育
保育料を0歳児から無償化してほしい。
保育料を0歳児から無償化してほしい。
メール等での、相談のやり取り。（匿名で可能な）どうしても子供をみてほしい時、短時間でも有料で預けれる施設
やサービス。　病時保育ができる施設
やはり、金銭面をもっと改善してほしい。母子、子供手当の他にもう少し免除があると助かる。仕事などでも思い通
りに行かない時にはやはりお金が困ります。
有料でも数時間ベビーシッターか託児所などのサービスがあれば嬉しい。体育館や児童館のような雨の日や冬で
も遊べるところがあればいいと思う。病児保育施設。
両親とも時間が合わないときなどに子供を見てくれる

2



未就学児用調査　問42
教育・保育環境の充実など子育ての環境や支援に関して

・雨や雪の日などで、外で遊べない日に使える屋内施設を作ってほしい（毎日でなくても平日1～2日、土・祝日な
ど）・平日以外にも開放する屋内施設がほしい
・育児の負担はどうしても母親が大きいと思います。リフレッシュといっても、仕事のないたまの休日といっても、保
育園、幼稚園等を休みだと育児に追われ休めないことが多いです。子供を預って（保育して）もらいながら母親がリ
フレッシュできるイベント（ヨガ・マッサージ・料理など）開催してもらえると嬉しいです。・ベビーグッズ等、まだまだ使
える物がいっぱいありますが、自分のコミュニティの中では、ゆずったり出来ないので、リユースできるよう行政の
方に仲介してほしい。欲しい方にゆずりたいです。・医療費の無料の期間がもっと長いと助かります。
・小学校入学に伴い、放課後児童クラブを利用したいと思っていますが、長期休暇の際の開始時間が8時30分
（違っていたらすみません）と聞きました。多くの親御さんは通勤時間含め、その前から家を出ていると思います。
近隣市町村は7時30分から開始しているところもあると聞きます。もう少し時間を見直してもらうことはできないで
しょうか。・医療費無料の期間が就学までより、もっと長い期間だと助かります。・給食ですが毎日ご飯を出してほし
いです。
・小学校を統合すると良いと思う・小児科のお医者様を常勤にしてほしい（月～金）・公園の遊具等、いろんな年齢
でも遊べる様にしてほしい（あたご公園の遊具は大きい子向けなので）
・保育料が高すぎる。（六ヶ所は全世帯、全月齢0円、周辺市町村も上限が2万7千円程）保育料が高く、何のために
働いているかわからないし、貯金もできない。・小学生からの医療費の所得制限額が低すぎる。ある程度の収入が
あると、医療費が無料にはならない為、通院や入院など費用がかさむ。（不平等である）野辺地町は、稼げば稼ぐ
程、支払い（子育ての）がかさみ、住みづらい。
・小学校を統合すると良いと思う。・小児科のお医者様を常勤にして欲しい。（月～金）・公園の遊具等、いろんな年
齢でも遊べるようにして欲しい。
３人目が欲しいと思っていますが、夫婦の実家が遠く、両親に頼ることができません。産前産後、安心して生活でき
るように一時的に子供を預けたり、生活の支援をしてもらえるサービスが町内で受けられたら、いいのになあと思っ
ています。
雨の日に体を動かして遊べる場所がない。十和田市民交流プラザのプレイルームのように、木で遊べる所がほし
い。晴の日は公園で遊べるから良いが、雨の日は困っています。公民館や増進センターの開放希望。
アンケートは、短くわかりやすいものにしてください。アンケート対象が広すぎると思います。アンケート実施時期も
考えてください。もう数日で卒園です。何日ぐらい必要ですか？とありましたが「病児病後児保育の利用」はその時
の体の調子で全く違うので具体的には書けません。「今後の出産予定の人数」意味が分かりません。悪意を感じま
した。また、2の問いは問30と類似していますので問30で答えてます。「アンケート結果」「結果を踏まえての行政が
新しく実施したこと」は、知らせてもらえますよね
アンケートをとるなら子育てしていくうえで、何が必要か、今何が足りないかという事がわかると思うので、少しは野
辺地町の子育て世代を取り巻く環境を改善していただきたい。反映されないのであれば、アンケートに回答する必
要はないと思う。
以前、日中の保護者が急病の為、病院に行きたかったのに預ける人がいなくて、非常に困った事があったので、1
日のみなどの預かり保育ができる施設をぜひ町で運営してほしい。
医療費の無料化
上の子の時、児童館のホールでボールを投げたら怒られて、それっきり行かなくなって大変な思いをした。それか
ら一度も児童館を利用していない。下の子も今年利用させたいが、また同じことがあるかもと思うと、子供を預ける
場所を何とかしなければならない。
親の通院や兄弟の幼児などの時に、一時保育がしてもらえる保育所などがあると助かります。書道教室やピアノ
教室など口コミでしか知ることのできない場合があるので一覧があるといいなと思います。
緊急時の時に小児科がやってないのでつくってほしい。平日やっている日数も少ないと思う。内科の先生に診ても
らってもいいが、子供が小さければ小さいほど、内科の先生では専門外だと思う。
緊急時の時に小児科がやってないので作ってほしい。平日やっている日数も少ないと思う。内科の先生に診ても
らってもいいが、子供が小さければ小さいほど、内科の先生では専門外だと思う。
近隣の市町村と比べ環境や支援が整ってないように思う
国が良い制度をつくっても、結局この町では活用されない。同じ県内の他市町村では、できていることも、この町で
はできない。そのため、不便である。
月～土まで安心していくことができる小児科があればな・・と思います。
子育て中に忙しいのに書くの大変です。何問かならわかりますが、ムリです。こういうの書いても何の変化がある
かも答えないのに無意味です。
子育てのしつけの仕方が分からない為、どういう時に子供を叱るのか悩む時がある。
子育てをして忙しいのに、こんなに回答しなくてはならなくて大変です。やめて下さい
子供が大きくなった時に、いろいろな選択肢を広げられるように、たくさんの経験をさせたり、大人の働く姿を見せ
て、将来なりたいものが希望通りになるように企業を増やす等して、子供がいる事が負担にならない地域作りが必
要なように思います。
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未就学児用調査　問42
教育・保育環境の充実など子育ての環境や支援に関して

子供が小さい頃は、病気にかかることが多いので、常勤の小児科医や耳鼻科医が近くに来て欲しいです。また病
児保育などもあると助かります。また、梅雨や冬の時期は外で遊べないので、室内で体を使って遊べる遊具等が
あるキッズスペースのような施設があるといいです。大人はドリンクラリーというのがありますが、子供もスタンプラ
リーで景品がもらえるイベントがあったら喜ぶ＆楽しいと思います。子供たちも子育てする親も住みやすい町になる
ように改善してほしいです。
子供が小さい頃は病気にかかることも多いので、常勤の小児科医や耳鼻科医が近くに来て欲しいです。また病児
保育などもあると助かります。また梅雨や冬の時期は、外で遊べないので室内で体を使って遊べる遊具などがあ
るキッズスペースのような施設があるといいです。大人には、ドリンクラリーというのがありますが、子供はスタンプ
ラリーで景品をもらえるイベントがあったら喜ぶ＆楽しいと思います。子供たちも子育てする親も、住みやすい町に
なるよう改善してほしいです。
子供たちが全員仲良く過ごせる環境を作ってほしい。
子供にかかる高校までの教育費や医療費を負担ゼロほしい。
子供のことをきちんと考え、いらない事でも何でもかんでも反対している人（大人）の犠牲にならないようにして欲し
い。将来、ずっと住んでいたいと思える町づくりを、子育てしやすい町づくりをお願いします。
子どもは今2人いて、共働きですが、お互いの実家が遠いので親に頼ることができず、夫婦だけでの子育てに困難
を感じる時があります。もう1人子どもがほしいと思いますが、産前産後の生活の事を考えると3人目にふみきれず
にいます。時々子育てをサポートしてくれるサービスがあれば利用したいなと思います。
子供は三人欲しいといいたいところですが、現在の状況ですと経済的に二人が限界なのかなぁと思い、旦那と検討
中です。保育園の無償化検討していただきたいです。何年か前（2～3年）から平内町では実施しているので、うら
やましいです。子供が病気をした時、野辺地区病院では月、木しか小児科がやってないので青森まで行っている
のが不便です。野辺地区で常時小児科、産婦人科をやっている様な環境にして欲しいです。
このアンケート設問が多すぎ
こんなに長いアンケートを1人、１冊というのはつらいです。1冊書くのに1時間かかりました。子供を見ながらなの
で、大変です。短く、わかりやすいものにするか、一緒に書けるところをまとめてください。アンケートの実施時期も
考えてほしいです。「今後の出産予定の人数」は意味がわかりません。悪意しか感じません。「アンケートの結果」
「結果をふまえての行政が新しく実施したこと」は知らせてもらえますよね。
支援センターの充実。いつでも行ける、遊べる環境がほしいです。
支援をもっと増やして欲しい。
仕事と子育ての両立は、想像以上に大変で親などの協力を得られない場合は、より難しいと感じる。また仕事をし
ていると職場から理解を得られないことも多く、これ以上子供を望むことさえできないと感じる。
室内でも遊べる遊具やスポーツの基礎が自由に、また指導をしてくれるようなところがあったら子供たちの運動不
足、手や足を使うという動作がもっとできるようになるかも
児童手当の増額。高校まで児童手当を支給してほしい。
児童扶養手当、一緒に住んでいる人の収入に関係なくもらえるようにして欲しい。保育料も親の分の収入だけで見
てほしい。一人親なのに結局もらえないものが多すぎ。（減額にならない）平内町はどの世帯でも保育料はかから
ないそうです。
地元に小児受け入れ可能な病院がないのは不安。
出産、医療の施設の充実を強く望みます。
小学校から児童館まで距離があり、移動が心配です。
小学校を統合した方がいいと思う。
少子化の割に、町から何のお祝いもない。保育所など収入などで料金の差はあるが、第3子～無料ではなく全員
無料にしないと子供を産む人も増えないと思う。町に産婦人科、小児科がないのも困る。
小児科、耳鼻科、眼科、皮膚科、病院、診察、急患等、町内での診察困難に対して不安がある。車の運転のできな
い人は夜間救急患等、タクシー利用するのか？等気になる。感染症になると仕事を長期間休まなければならな
い。病児保育も早急に検討してほしい。
小児科医の常駐
小児科があってほしいです。週2回の決まった日でしか、野辺地病院で見てもらえないので町外に出なければいけ
ないのが、緊急時になると大変。難しいとは思います。けれど、町内にあると思うと安心もできるし、2人目・3人目と
考えたときも安心できる。
小児科は町外の病院を利用しています。町内に病院が充実していたら安心ですし、今後そうなっていけばありがた
いと思っています。
小児科も月、木なので、何かあったとき困る。もっと平日でも家に親がいない子供たちを面倒見てくれる教室を増や
して欲しい。
小児科を毎日診療できるようにしてほしい　眼科、皮膚科、耳鼻科が野辺地病院以外に欲しい
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未就学児用調査　問42
教育・保育環境の充実など子育ての環境や支援に関して

住みやすい町だとは思う。スーパーもあれば、薬局、服屋など、最低限必要な物がそろえることができる為。ただ
し、病院は特に、週2日の午前のみは、とても厳しいです。子どもは急に体調を崩すので、野辺地病院の小児科の
曜日と時間の拡大をしてもらいたい。また、幼稚園・保育園の建物（小学校も含む）の老朽化が進んでいる為、町で
もっと目を向け、子供たちが、伸び伸びと過ごしやすい、環境をつくってもらいたいです。町は、どこにお金を使うべ
きか、町全体で考え、1人1人の声を聞き、そして、子供だけでなく、ご高齢の方にも優しい町づくりをしてほしいと
思っています。このみんなから集まったアンケートを必ずや、役立ててほしいと思っています。
税金をもう少し安くしてほしい。出来れば母親が就労しなくても保育園に預けられるようにして欲しい。
体験学習のできる場所（回数）がほしいと思います。（子供が）よろしくお願いします
託児所があれば、仕事を休む事なくお金を稼ぐことが出来るのでぜひお願いします。
中学卒業まで医療費控除があると良い。
長期休暇中に利用出来る子育て支援の施設が少な過ぎる。特に冬場は外遊びもさせ辛いので、室内で遊べる場
所があれば良いのにと強く思う。親族が近くにいないので、気軽に利用出来る、短時間でも利用可な家事・育児代
行サービスがあれば良いなあと思う。
町内に小児科かあると望ましい。
町内の別の保育園でALTが英語指導に行っていると聞きました。全ての保育園で実施してもらえたら良いのではと
思います。
冬季の間、屋内で遊べる施設がない。もう少し町で助成金を出して欲しい。
特にないです。
とにかく病児、病後児保育をやってほしい。少ない給料で生活が大変なのに休まざるを得ないと、とてもキツイ。小
児科、耳鼻科の終日（平日）常勤確保してほしい。
何よりも病児、病後児保育をやってほしい。小児科、耳鼻科の平日・終日・常勤確保してほしい。
日曜日・祝日の保育を、保育園に実施してもらいたい。
人数に関係なく、子育てにはお金がかかります。特に医療費に関しては、東北町のように高校生までは考慮しても
らいたいと思いますが、財政的に厳しそうだなとみています。ですが今後の環境改善に期待しています。
野辺地町は、人口が多い所ではない、のびのびと子育てができています。買い物などで「すみません」と言う事が
ずいぶん減りました。まったく知らない方でも娘が泣いていると、あやしてくれたり、優しく接してくれる、とても子育
てに向いている町だと思っています。
発達障害を持つ子供やその家族が相談、支援を受けやすい仕組みを作ってほしい。その機会、機関、その知識を
持った人などすべてが足りないと思う。
発達障害を持つ子供やその家族が相談をしたり、支援を受けやすくなるよう環境を整えてほしい。機械、機関、知
識を持つ人などすべてが足りないと思う。
発達障害を持つ息子のことに関することで、相談しやすい場所が少なく、周りを見ても「どうせ言ってもわかってもら
えない」という気持ちが、なかなかなくなることもなく、相談したとしても「クレームが来ないように」というような対応
ばかりされていることが多いような気がする。
一人親家庭だと町のいろいろな制度、支援を受けられる為、離婚する家庭が増えているようです。夫婦二人で少な
い収入で生活しているのが嫌になります。収入があるのに保育料三人目無料や給食費など学校にかかる費用の
減免減額など一人親家庭だけが得になる制度は見直して欲しい。1人親家庭ほど習い事などたくさんさせる余裕が
あるようです。
病院の充実。（小児科）病気の際、町外まで受信しに行くのは大変
病後児保育の施設があればよい
保育士からの言葉の暴力があることを把握してもらいたいです。子供が傷ついていることを。同じことを悩んでいる
人は必ずいると思います。相談しやすい環境を作るべきです。安心して預けられる保育環境はとても大切だと思い
ます。
保育所に日曜日・祝日の保育を実施してもらいたい。
保育所も幼稚園もまだ行ってないので返信封筒くらいつけてください。
他町村より、子育て環境や支援に関して、はるかに劣っているのでとても不安です。
保健師や歯科医に気軽に相談出来たり、図書館では乳幼児向けの絵本が揃っていて、読み聞かせを行っていたり
と子育てにはよい環境だと思います。六ヶ所村で働いているのですが、他県から転勤してくる子育て世代が増えて
おり、その際に居住地と選ぶのは三沢市やおいらせ町が多いです。小児科医が常駐していないことや、商業施設
が少ないのが理由ではないかと思っています。野辺地は自然にも恵まれているので、町以外にも子育てのしやす
さを積極的にPRしていくとよいと思います。
母子家庭で保育料免除や学校で準要保護の認定を受けているのに、実は生計を共にしているパートナーがいる
人もいるので、子育てをしている上で、不公平感を感じる事もある。
母子家庭のため、子供が風邪をひき仕事を何日も休むとなると給料が減り、生活が厳しい為、病児保育ができる
施設があればなあ～と思います。
本当はもっと子供がほしいと思っている母親は、たくさんいると思いますが、今の野辺地町の状態では、子どもを
もっと産んで育てやすい環境ではないと思います。安心をして子供をあずけられる場所が少ないし、病院につれて
行くのは町外に出ないといけないし、子供が遊べる場所もほとんどない。もう少し子供たちが住んでいて楽しい町
になってほしいです。
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未就学児用調査　問42
教育・保育環境の充実など子育ての環境や支援に関して

もっとまわりの市町村を見習った方がいいと思う
幼稚園周辺や通学路の除雪、排雪。道路の角に雪を集めて死角になっている。屋根の傾斜が道に向かっていて
歩いていたら、雪が落ちてきてあぶなかった。中学校への送迎の車の出入りが多くてあぶない。門まで侵入させな
い様にしてほしい。小学校の校舎も古いし耐震やったり、トイレ直したり、チョコチョコ直してないで、早く新設して統
合すればいい。通学路もせまくてあぶない。←若葉小
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小学生用調査　問12
子育て（教育を含む）をする上で、必要だと思う周囲からのサポート

・子供たちが制限なく自由に遊べる場所。今は学校を通してマナーが、どうだこうだが多すぎる。間に入り、子供た
ちが安全に遊べるように公園等、スタッフを配置。
１時間単位で子供をあずけられる場所などあればいいなと思う。
飲食業で時間が遅いので早く寝かせられるような事
同じ学級の保護者への相談でほぼ解決できています
親の仕事が終了する時間まで（17：00～18：30）学校、又は同等の施設で宿題などをしながらおいてくれるサービ
ス！？教育関係者でなくても、元教育関係者とか元保育士とかを担当とし、教育委員会とか役場を通すのではな
く、それぞれの学校から依頼し、引き受けるスクールサポーター的な存在の人が子供達を見てくれる、もしくは、き
ちんとしたスクールサポーター的な人達が主となってくれる団体をつくる。…とか。
学校が終わってから子どもの集える場、スポ小図書館、児童館もありますが、こどもが集える場所が市から比べる
と少なくて可哀想です
学校が休みの時に仕事だと子供が一人で家にいることが多いので、子供たちが集まれる場所があればなあと思い
ます。
学校終了後、親が仕事中の為、みてくれる所があるといいです。（児童館の他に）
学校の集団下校（不審者が出ても実際に子供たちはバラバラに歩いている）
気軽に話を聞いてもらえるだけでもありがたいです。
給食費、こども医療費など所得制限を失くしてほしい。近隣市町村は、かなり緩和されているのに野辺地町は進歩
なしに感じます。青森市、三沢市でも所得制限がなくなっているのにどうにかしてほしい
教育費無償化。
緊急時や用事の際、学校の下校時（放課後）こどもを一時的に預かってもらえる場所があれば、いざという時に助
かると思う
近所の子供達と交流を持つ場を設ける。（となり近所に同じくらいの年齢の子供がいないため、入学し、学校へ行く
際はとても不安で大変でした。知っている子がいればもっとスムーズに登校出来るのではないかと思ったからで
す。）
口のかたい人が、行政担当になること
下校時等、大人から見て、間違った事をしている未成年を見たら、怒るのでは無く、直接本人にその場で注意をし
て下さり、それから、学校等へ連絡をして欲しいと思います。
現在、収入が多いという理由で一人親の子育て支援等を受ける事ができない。しかし、収入が多いという理由だけ
で医療費の全額負担（３割）や、子育ての支援が受けられないのはどうかと思う。仕事をしている親より、仕事をし
ていない親の方が待遇が良いのは納得できない。収入が多くても、その分出費も多いわけで、決して楽な生活をし
ているわけではない。
子供が熱をだした時に、見て（預かって）下さる施設があれば、仕事を休まなくて済む。
子供達が安心して集まれる場所（学校から帰宅した後）学校内に預ける場所があれば助かる。
子供にかかるお金が少しでも少なくなると助かります。
子供を育てるために働かなかなければならないため、子供をみてくれる施設が必要。現在学童保育を利用してい
るが、町外の仕事のため朝早く出勤し帰宅も遅い。現在の学童保育では、子供を１人にしなければいけない時間
がある。小学生低学年の子供を残し、学童保育は終了してしまい、外で暗い中、待つときもあります。自分の子供
にそんなさみしい思いをさせてしまうこもある。とても子供を育てにくい野辺地町だと思う。
仕方ないでしょう。誰にも頼れません。
児童館の利用時間の拡大。今の時間では、会社に行く前に預ける事ができないし、迎えも間に合わない。よって、
せっかくある児童館を利用することができない。
児童扶養手当、２人目、３人目の手当てをもう少しいただけたらなあと。1人目の金額を少なくし、２、３、4人と複数
いる方の所へいくようにしてほしい。２、３人目が￥６０００しかかからないわけがない。
自由に行き来できる子供が集まる場所があればよい。
塾などの費用。　勉強させたいが。
小学校4，5年ごろまでは、1人で留守番をさせる事が不安でした。特に冬などはストーブなどがとても心配でした
所得制限関係なく医療費、給食費など子供に関するものは、中学校まで無料にしてほしい。
全てにおいて、生活面、金銭面、働くことに関して、本当に厳しいと実感しています。子供１人がやっとなので２人目
などと考えられないのが本音です
生活費などの融資（無利息か1％の金利で）
相談が気軽にできる環境。
外遊びをする子が減っているように感じます。騒ぐ声など、うるさいかもしれませんが、もっと町全体が子供に優し
い環境になったらいいなと思います。行政には小学校の給食を早めて頂きたいです。古すぎる為。室内でも遊べる
施設があればいいなと思います
長期の休みの時、児童館が８：３０からの為、預けずらい。もう少し早くやってほしい（７：３０から）他の町は早くから
開いているとのこと
土、日、祝（学校が休みの日）の行事（習い事、試合など）は、全員まとめて連れていってほしい。遠くまで自分の運
転で行かなければならないのがとても大変だと感じる
土、日、祝日、子供が過ごす場所
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小学生用調査　問12
子育て（教育を含む）をする上で、必要だと思う周囲からのサポート

特になし、たまに相談に乗ってくれればよい
共稼ぎで祖父母にもあまり子供をお願いできる環境ではないので、夏休みや冬休みの長期休業時に、安心して預
けられる場所が欲しい
共働きなので放課後児童クラブがない日があると仕事を早退しなければならなくなる為、出来るだけ卒業式などの
行事の時もやってほしいです
どんな形であれ、サポートしてもらえるのはとてもありがたいし、感謝しています。ですが頭ごなしに否定されたり、
古い考えを押しつけられると傷つくし、困ります。子供が１才位の頃、町の検診で集まったお母さん同士、数人で同
じ月齢の赤ちゃんなので発達について会話していたところ、お手伝いに来られていた年輩の方から「お母さん、よそ
の子と比べちゃだめなのよ～！！」と会話を止められたことがありました。比べてるんじゃない。普段１人で子育て
しているので集まった母親同士、会話をしているだけのつもりでした。悲しかった。その帰り際、保健師さんが子ど
もに「バイバ～イ」と声をかけてくれたとき私の子が覚えたてのバイバイをしたところ、子どもの手をにぎって止めて
「まだバイバイしなくていいのよ～」と言われたのにも傷つきました。べつに無理やりやらせたんじゃない。子どもは
マネしただけなのに…。
習い事などの援助など
ひとり親の扶養手当てをもらっていますが、子供１人の方と子供が２、３人といる方の金額の違い？所得によって、
満額だったり、一部免除だったと思うんですが、２人目の手当てが＋￥６，０００くらいだったような。いただいている
だけ、とても助かっているんですが、２人目、３人目に￥６，０００くらいしかかからないわけないよなぁ～と。１人目
の金額をもう少し、下げたとしても、子供が複数いる家庭にもう少しいただけたらなあと。
病気などで長期間休まないといけない時、一時預かりなどあれば助かる（会社も長期休めないので）
病気のときなど、みてくれる人が欲しい、他の町にはあるが町外は受付つけてくれないので困っている
病児、病後児保育の実施
病児、病後児保育の実施
病児保育
病児保育
病児保育施設があるといい。
病児保育施設があるといい。
不審者が多いので、町で連携して解決できれば良いと思います
不審者が多い世の中なので、何かあった時、町で連携して報連相が出来る様であればと思います
平日（放課後）休日とわずに子供を見てもらえると助かる。（休日の急な仕事が入る場合とか助かります）・病後児
保育があれば助かる。（低学年だけでも）
放課後、近隣で学習できる場。託児所がある職場
母子家庭でも低額の住居があれば親に負担をかけなくてもいいとは思います
町で病児保育をしてほしい
もっと気軽に相談できること
物事を気軽に相談できる環境
休みの日に遊んでくれる。
夕方19時まで等、見守ってくれる場所、病後児保育
良いことをしたらほめてあげてほしい。悪いことをしたらしかってあげてほしい。
用事がある時に、頼める親族がいる事。
利用可能な社会資源制度などの情報
留守番をしなくてよい安全な預け先。割安な塾。母子家庭に向けられる心無い関心、偏見、差別への対処。
わかりません
相談が気軽にできる環境。
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小学生用調査　問37
教育・保育環境の充実など子育ての環境や支援に関して

・学童保育の充実をはかってほしい。学童保育よりも、気軽なオープンスペースの提供などあれば、友達と宿題し
たり、遊んだりできる。・子供が病気になった時、親が仕事を休まなくてすむように、病児の世話をしてくれる施設が
あれば良いと思う。病院の中に、そのような施設が出来れば良い。・妊婦の時も、保育園であずかってほしい。家
に親がいるということで、あずけられない事になってませんか。やはりダメでしょうか。
・土曜日の隔週午前中だけでもいいので学校等、学習できるような場所があれば嬉しい。・病院の充実はもっと必
要！町立病院、まったく用が足りていない。・医者の確保をもっと頑張ってほしい。・公園のトイレの設置、必要だと
思う。・屋内であそべる施設がほしい。
・放課後、子供教室があればさまざまな大人の方々と接する場が増え、子供たちにとって何か得るものが多くある
と思うので、あればいいなと思いました。・小児専門医が常勤（月～金）で町内にいると安心できる。町内に病後児
保育施設があれば助かります。
２週間に１回程度でも、定期的に無料で勉強できる所を作ってほしい。（先生がいてわからない所があれば気軽に
聞けるような環境があれば良いなと思います。
課外というか学校で、出来る部活が少なすぎて送り迎えや移動、その他が全て親の手が入らなければないという
のが正直昔と違って困っています。学校内で出来る部活動をふやしてほしい。同時に金銭的な面もスポーツ小と学
校ではスポ小の自己負担がすごくかかる。
学童保育の時間の見直しをしてほしい。野辺地町内で働いている人の方が少なく、町外で働くには開始時間、終
了時間が早すぎる。近隣の市町村の方が充実している。本当に子供を育てにくい。今までも、たぶん時間見直しの
声は多数あがっているとの声をきくが、反映されていないという事は、形式的にアンケートをとっているだけだと思
われる。結果をまとめ、配布してほしい。町民の声を聞いてくれず、形式的なアンケートをするだけなら答える必要
はないと思う。反映され改善される事を心から期待します。早期に。
学校の勉強についていけなくなる子などに対応してもらえる教室などあればぜひ利用させたい。子どもは塾に通い
たいと言うが、下の子ほど通わせる余裕がない。中学でとり返しがつかなくなる前に…
義務教育期間は、子供の医療費控除が受けられたらいいと思います。（所得制限が低い？）
教育費などの無料化や支援などがあれば子育てしやすい。給食費。また休暇をとれるような職場の理解や、働く
時間も柔軟にとれたらよい。野辺地町はあまり子育て支援の環境が整備されていない。
行政のアンケートについて、特に意見はないが、子の教育だけでなく、親または周りの大人、または町での勉強が
必要だと思う（自分も含め）子の影響は大人であることを、大人が理解しないといけない。それを町から行政から、
皆に伝えるべき。
声かけ等、不審者情報も多数あるので防犯対策の充実をお願いしたい。
子育て教育などが充実していなければ当町に定住者が増加しない。高齢者の対応も大切だが、住民税の増収を
目指すには働いている世代が、住みたいと感じ、子育てへの支援が充実している町にしなければならない。
子育て充実の町を目指すなら、医療の充実は必須だと考えますので、24H救急に子供をみて頂けるように本当に
お願いしたいです。財政的にむずかしいことは理解できますが、未来を考えるなら無視できない重要な部分ではな
いでしょうか・・。そこが不安でこの町に住むで選択をしなかった人を沢山見てきた身としては本当にそう思っていま
す。
子育てにお金がかかる世の中になったなと思います。他市町村では給食費の軽減など、子育て事業が充実してい
るようです。
子供の区切りを小・中学生だけで考えるのは、どうでしょう？野辺地町に小学校３校必要でしょうか？維持するの
に使うお金を他で回わせたら、もう少し教育や支援に使えるのではないでしょうか。
このアンケートでよくわからない問もあって、疑問でもあったけど、答えました
これからの出産予定はありませんが、出産できる産科もなければ小児科もない。病後児施設もない。このようなア
ンケートを配布する以前に町でもっとやらなければならないことがあるのではないでしょうか。以上です
今後、高校進学する時に、もし私立に行きたいと言われたら一人親のため、あきらめさせるしかありません。私立に
行くための支援などはあるのでしょうか？奨学金は返していく自信がありません。
今後私立高校へ進学させたいが、県立高校と比べて授業料がとても高い為、兄弟とも高校に行くと義務教育の時
と違って教育費が増えるので生活が苦しくなる。
仕事の出勤時間が７時半位なので、児童館に夏、冬休みに早く預けたいが朝８時半からでないとあいていないの
で、もう少し早い時間にあけて欲しい…。（春、夏、冬休みだけでいいので）
児童扶養手当をいただけて、とても助かっていますが、時給が少しあがっただけで、半分も減額されたのはとても
厳しく感じてしまいました
出産をしても他の地域のように、現金で祝い金をもらえたりした方が生活の不安など、重荷に感じたりしなくて済む
と思う。野辺地町はもう少し他の町市のやり方を参考にしてみた方がいいと思う
小、中学校で行っている親対象のいじめアンケート（子、先生に対しては）直接教育委員会に提出する形をとってほ
しい
小・中学校で行っている親対象のいじめアンケート（子・先生に対して）は、直接教育委員会に提出するかたちを
とってほしい。
小学校３校を1校に合併することが望ましいと考えます
小学校4年生ごろまでの預かりが出来る施設があると助かります。土、日や時間外（19時～20時）等
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小学生用調査　問37
教育・保育環境の充実など子育ての環境や支援に関して

小学校で個人のものとして購入される算数セット、絵の具セット、ピアニカすべて卒業時にゴミとなります。算数セッ
トやピアニカは学校の備品とはならないもでしょうか？（ピアニカはホースだけ交換できるし算数セットはすてるのも
大変です）絵の具セットは中学へ進学すると当たり前のように新しく別のセットが購入されています。そして高校で
も…。無駄にしか思えない。
小学校のトイレを改修してほしい。
小学校や児童館を建て直してほしいです
小学校を統合すると良いと思う。公園の遊具を増やす。入学時にかかる費用を軽くする。月に１回位清掃業者を入
れて掃除（校内）
小児科医の常駐
小児科がない（救急）ことが不安。
食育に関して、給食では一般家庭で出るような食事を出してほしい。他国の料理などは、子供の口には合わない。
食育を勘違いしないでほしい。スポーツ少年団以外の町からの支援、学校からの支援。
所得制限なしで子供医療費無料（最低でも中学まで）今すぐ実現してほしいです。よろしくお願いします。所得制限
なしで子供医療費無料お願いします。
スポーツがさかんな町ですが、片よりがあると思います。人数が少ない、勝ち進めないが、頑張っている子は沢山
います。そういう子たちにも目を向けて頂き、スポーツの環境を整えていただきたいです。健康寿命の長い町にす
る為に。
スポーツに関わる事は、子供の教育の一環ととらえているのでしょうか？スポーツ少年団に加入、一生懸命頑張っ
ている子はたくさんいるかと思いますが、町の支援がかたよってはいないでしょうか。ハンド、空手、柔道など、「ハ
ンドの町だから」と言って、他のスポーツへの支援は十分にされているでしょうか。スポーツ少年団で頑張っている
子供達全てに目を向けて頂きたいです！施設に困っている少年団はたくさんあると思います。ハンドや空手は充実
されているかとは思いますが結果がなければ町の目は頑張っている子供達へ向けられないのですか？不公平さを
感じます！
スポーツの器具を使ってトレーニングのできる環境が欲しい。（小学生でも）
他市町村に住んでいた時は、子どもの医療費の助成や無償化制度が受けられたが、野辺地町では、収入が限度
額を超えていると言われ、補助が受けられない。（年収は同じでも）子どもを持つ家庭にとって、住みにくさを感じ
る。また、共働きの家庭で、明らかに世帯収入が多い家庭でも、子ども医療費助成を受けている方も、多々いらっ
しゃる。不公平さを感じる。
他の町のように給食費を無料にして欲しい。町に小児科の病院がないのが残念です
地域の方々、小学生・中学生・高校生・大人誰でも集まって楽しくすごせる場所、土・日・祝関係なく、過ごせる場
所、色々な相談もでき、その悩みに応じた対処ができるように案内もしてもらえるみんなが笑顔になれる場所があ
れば明るい！町民が野辺地町に住んでよかったと思えるような町づくりができればいいと思います。
長期休暇のハマナス教室の時間は8時～が良い、8時～の勤務の時間に合わない。先生たちも大変でしょうが、交
代するなどして対応してほしい。先生（一部）あいさつもしない人がいる。若いだけでもダメ、人としてあいさつできる
人が良いと思います
問１４はどうしましたか？このようなアンケートをとるのも良いのですが、あなた方のこのアンケートの文章を見直し
て下さい。全子育てに配布していますよね！アンケートに問１４がないとはどういう事ですか？失礼だ！！この事に
対し返答をおまちします。他の市町村の様に野辺地町の子育て支援で給食費の無料化を望みます。1人…２人…
３人…４人…と月の給食費は大変です！
図書館に、他の利用者を気にすることなく子供に「読み聞かせ」ができる場所があったらいいなと思います。
七戸の工藤医院の隣では、病後児保育があり大変うらやましく思う。町内ではないと利用できないので、病院へ
通っていても利用できないのがつらい。今は同居の祖父母に診てもらえるから安心だが、いつまでも診ていられな
いと思うので（時間、年齢の関係、健康の変化など）野辺地にもあったら良いなと子供が病気をするたび思う。病院
の不足も困っている。
なんとなく子供が外で遊んでいるのが少ないなと感じます。友達同士、安全に集まれるような場所があればいいの
になと思います
年齢問わず緊急時に預けれる施設があれば助かります。
野辺地町には子供を夜間に受け入れてくれる病院がない。医療サービスが充実していない
野辺地町は近隣の市町村に比べて子育てがしにくい町のような気がします。住んでいてよかったと思えるような町
になってほしいです。
野辺地町は近隣の市町村に比べても保育園料が高すぎる。ここがかなり負担で、2人目半額、3人目なしと聞いて
も、よしっ、とはならない。学童も18時までで、仕事終りに間に合わない。土曜日も12時までで、結局あずけられな
い、子育て支援は全く機能していない
野辺地町は子育ての環境が大変悪い町です。学校によって児童を預かる場所も違い、それによってわざわざ学区
変えて入学する子供などがいる環境は、とてもよくない事だと思う。もう少し子供たちの事を考えた町づくりをして欲
しい
病院が不十分だと思う。小児科や産婦人科は必要なのではないでしょうか。
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教育・保育環境の充実など子育ての環境や支援に関して

病院代無償は高校生まで対象にし、収入制限を広げてほしい。子供たちは病院にかかるのに病院代確保できな
い。特に歯医者は、我慢させている。学校は来院するようにせかせるが行く事が出来ない、子育て環境が野辺地
町は整っていない、これではだれも産みたいと思わない。
病児、病後児保育を実施してほしい。・小児科、耳鼻科の平日終日、常勤の確保をしてほしい
病児、病後児保育を実施してほしい。小児科、耳鼻科の平日終日、常勤確保してほしい。
夫婦2人で必死に仕事している家庭より、ひとり親家庭の方が生活にゆとりがある人が多く見られます。子育て世
帯皆が平等に生活できる支援制度にしてほしい。
冬場のスポーツ施設の整備をして欲しい、
放課後児童クラブを利用しています。長期の休み期間（冬・夏・春）の利用開始時間をくり上げてほしいです。７時４
０分には家のかぎをかけてしまうので８時前には学校についてしまいます。大人の目の届かない時間があるので
心配・不安です。
放課後の子供を預かってくれる場所が、もう少しあると助かります。放課後児童クラブも人数が決まっており、入れ
なかった人もいたので。
放課後の子供を預かってくれる場所がもう少しあると助かる。放課後児童クラブも人数が限定されており、入れな
い人もいた。
母子家庭には、住みにくいのが現状だと思います。町営住宅も保証人の関係で入ることが出きなく、両親に負担を
かけ、家庭内で、いざこざもあります。なんていっていいかわかりませんが、すべてが保証人が必要と言われると、
進学にも不安があります。子供が学校に行きたくても将来、金のために、行けないのはくやしいですし、借入れする
といっても、保証人など考えるとあきらめることになる状況もあることを、わかってもらいたいと思います。とにかく、
条件が必要になることが、ほんとうに、辛いです。将来の不安も一番大きいです。
町の医療機関の充実をお願いしたい。土曜日、午前中だけでもいいので、子供達が安心して過せる場所が欲し
い。
昔より少ないけど子供は確かに町内にいるので、もっと子供を取り巻く環境の充実を考えてほしいです。高齢者の
方が多いし、そちらを優先させるのは、分かるのですが、このままではこの町の未来もちょっと暗いままじゃないか
なぁと心配になります。
もういいでしょう
もう少し子供に関心を持った教育者が必要だと思います
やむを得ず受けている現在の支援や、手当等に対してあまりにも心無い事を言われる、あびせられる状態が長く
続き、誰も信用出来ない。車が所有できないため、子供の習い事やスポーツに必要な送迎が無理なため現実何も
させてやれない。1人で子供を養える給料が欲しいが、そもそもそんな仕事がない。絶望しかない。支援に頼らず
堂々と生きたいのに。
幼稚園、保育園、小学校と、とても古いので、早く新しくして頂きたい。町は役場を大きくすること、体育館を新しくす
ることを優先にしようとしていますが、役場は最低限利用できる範囲で良く、体育館よりも、もっと目を向けるべき
は、学校や病院ではないでしょうか。病院も小児科は週２日の午前のみという限られた時間なので、いつも町外に
でています。子育てしやすい環境なのかということ、とても疑問です。住みやすい町を目指していくために何を優先
にするべきか、何にお金をかけるべきなのか、そしてムダなものは一体何なのか、町全体できちんと考え、そして
町民の声をもっと聞いて頂ける、すばらしい野辺地町になって頂きたいと思って願っています。このアンケートも、
ムダにならないようお願い致します。
早く小学校を新設してほしい。穴のあいた机を使っていてかわいそう。通学路もせまくて暗い。設備も古すぎる。
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